

TABLETTES DU SAVOIR

Je rends au public ce qu'il m'a prêté
LA BRUYÈRE.

LA SEMAINE SAINTE A ROME :— Le vendredi saint, on procède à Rome à l'opération de la *lavanda*, au maître-autel de Saint-Pierre, en présence d'un très grand nombre de Romains et surtout d'étrangers.

L'autel, suivant l'usage, a été lavé avec du vin, fourni par les moines de Santa-Maria in Transpontina, au Borgo, qui possède une yigne donnant un vin très renommé dans le haut clergé.

Après la *lavanda* a lieu la cérémonie de l'ostentation des reliques du haut d'un des quatre balcons tournés vers le maître-autel et qui est connu sous le nom de balcon de Sainte Véronique.

Ces reliques sont enfermées dans de grands reliquaires en argent et l'on ne peut les contempler que de loin.

* * *

ORIGINE DU MOT "REBUS" :— Les premiers inventeurs seraient selon Ménage, les clercs de la basoche, au parlement de Picardie.

Ces clercs composaient, tous les ans, au carnaval, certains libelles scandaleux, dissimulés sous des emblèmes énigmatiques, qu'ils appelaient *de rebus quæ gerentur*, "qui est comme qui dirait, libelle de ce qui se passe dans la ville, lesquels, ces clercs lisaient publiquement dans les rues, étant dans un tombereau dans lequel lis se faisaient trainer."

Tel est l'origine du mot *rebus*, appliqué plus tard à tous jeux d'esprit contenant des allusions, des mots, des figures dont la signification est à deviner. C'est pourquoi les rébus sont appelés aussi *devinettes*. Le mot est plus français que *rebus*, et cependant le dictionnaire de l'Académie ne lui a pas réservé un petit coin.

* * *

SAINTE-HÉLÈNE :— Sainte-Hélène est une petite île anglaise située à l'ouest de la côte d'Afrique, au sud de l'équateur, à 2.000 lieues de l'Europe, sous un climat brûlant. C'est là que Napoléon fut transporté comme prisonnier de guerre par les Anglais. Il y passa les cinq dernières années de sa vie, avec quelques amis fidèles, sous la garde sévère d'un commissaire britannique.

J. ALCIDE CHAUSSÉ.